

## Ecospore: le Comité stratégique de filière Mode et Luxe demande l'ajout de la durabilité physique

Alors que l’Affichage Environnemental entame ce 12 avril [ses rencontres de concertation](#), le Comité Stratégique de Filière Mode et Luxe a adressé un courrier à Olivia Grégoire et Christophe Béchu réclamant l’introduction de la durabilité physique dans les critères de l’Ecospore en pointant un délai de consultation d’un mois: “trop court” au regard du sujet.



Nicolas Houzé - DR

Le président du comité, [Nicolas Houzé](#) reconnaît dans ce courrier en date du 11 avril, que le futur score est perçu par la filière comme un outil essentiel “en vue de promouvoir l’écoconception pour les marques”, et pour orienter les acheteurs vers une consommation responsable. Le représentant de filière indique que les professionnels de la filière répondront présents pour, dans les prochaines semaines, expérimenter l’outil de calcul Ecobalyse, déjà librement accessible et utilisable [sur le portail éponyme](#).

“Toutefois, le temps de consultation qui nous a été annoncé – un mois- est trop court”, indique le président du CSF. “Les entreprises doivent avoir le temps nécessaire pour tester l’outil et votre administration pour recueillir leurs remarques. C’est pourquoi, nous vous demandons de bien vouloir aménager un délai de concertation jusqu’à fin juin. En effet, afin d’encourager les entreprises engagées dans un processus de développement durable, il est important que vous puissiez prendre en compte leurs retours d’expérience, tant sur les résultats techniques qu’en termes de faisabilité.” Une tournure diplomatique qui fait écho à une inquiétude déjà exprimée auprès de FashionNetwork.com par certaines fédérations: à savoir la crainte que l’actuelle phase n’ait de concertation que le nom.

Un point qu’avait tenu à démentir ce mardi Pascal Dagrás, en charge de l’Ecoscore au sein du ministère de la Transition écologique. “C’est une vraie phase de concertation sincère”, [indiquait le responsable, à l’occasion d’un webinaire](#) organisé par la Fédération de la Mode Circulaire et Clear Fashion. Mais le responsable avait également prévenu que “tout ne va pas être rebattu”. Avant d’ajouter: “Nous avons une vraie proposition qui a été mûrie, avant, et qui ne sera pas révolutionnée.”

## **La durabilité physique, grande oubliée**

Comme [l’avait détaillé FashionNetwork.com](#), ce score dont l’exécutif a dévoilé début mars le mode de calcul divise les fédérations particulièrement sur un point: il prend pour l’heure en compte la durabilité extrinsèque (dites aussi “non-physique” ou “holistique”) des produits, mais pas la durabilité intrinsèque (ou physique), désignant la résistance d’une pièce dans le temps.

Une durabilité physique “qui est une part importante de la durabilité et pourrait s’appuyer sur les résultats exploitables de l’étude Durhabi menée par l’IFTH (institut français du textile-habillement, ndlr) avec l’Ademe (agence de la transition écologique, ndlr)”, fait valoir Nicolas Houzé. Son courrier indique aux ministres Christophe Béchu et Olivia Grégoire que l’absence actuelle de ce critère interroge.

Ce débat sur la durabilité physique, l’Ademe ne le fuit pas. L’agence de la transition écologique y consacre même, ce mercredi 17 avril à 14h, l’une des huit visioconférences de concertation organisées. “Il y a une demande claire, forte et légitime de pas mal d’acteurs d’intégrer cette durabilité physique”, indiquait Pascal Dagrás le 11 avril [à l’occasion des rencontres Fashion Act](#).

“Nous n’avons rien proposé mais nous avons quand même mis un atelier, ce qui est une preuve d’ouverture, car nous voulons entendre le secteur sur ce sujet.”



Quelque 90 minutes sont prévues pour l’atelier dédié à la durabilité physique. Là encore, certains professionnels trouvent le créneau trop limité. D’autant qu’il s’agira du seul atelier suivi de près d’un autre, dédié aux matières, programmé à 16h. En attendant, la toute première consultation, dédiée au cadre général et au paramétrage de d’Ecobalyse, débutera elle ce vendredi 12 avril à 14h [sur cette page dédiée](#).